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Chères Provilloises, Chers Provillois,

Vous pouvez compter sur une équipe municipale expérimentée 
et plus motivée que jamais !

Quel été ! Une élection européenne qui chamboule notre paysage politique, une dissolution surprise qui 
nous renvoie aux urnes pour des élections législatives imprévues, un gouvernement si difficile à consti-
tuer. Tout cela sur fond d’un contexte international explosif. 

Evitons la formule « le monde n’a jamais été aussi incertain »... Bien sûr que si, le monde a toujours connu 
des moments de trouble... Et pourtant, il continue de tourner !

Preuve en est ces formidables Jeux Olympiques en France qui nous ont fait vibrer et ont montré une bien 
belle image de notre pays au monde entier !

Et Proville dans tout ça ?

Bien sûr tous ces événements politiques et économiques impacteront la vie de notre commune, d’une 
façon ou d’une autre. Peut-être devrons nous faire face à une réduction des aides de l’Etat, à une raréfac-
tion des subventions des collectivités départementales et régionales.

C’est possible....

Raison de plus pour faire les bons choix, pour mettre en place les moyens de réduire nos charges cou-
rantes comme notre consommation d’énergie dans des bâtiments vieillissants aux installations obsolètes.

Raison de plus pour redoubler d’efforts pour améliorer la qualité et le confort de nos bâtiments commu-
naux (la crèche, par exemple, pour les tout-petits).

Raison de plus pour ne pas laisser de côté la culture et nos associations, moteurs de notre vie en com-
munauté.

Voilà le défi d’une municipalité responsable : investir raisonnablement sans tomber dans la sinistrose ou 
les «  lendemains difficiles » promis par les oiseaux de mauvais augure.

Cet été, les travaux auront été bon train sur Proville.  

La rentrée est là. Vous pouvez compter sur une équipe municipale expérimentée et plus motivée que 
jamais, pour rendre notre commune toujours plus agréable et vivante.

Restons résolument optimistes. Le pessimisme est l’argument préféré des faibles... pour ne rien faire.

Je vous souhaite une très bonne rentrée.

Guy COQUELLE, 
Maire de Proville, 
Vice-Président Environnement à la Communauté d’Agglomération 
de Cambrai 
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TRAVAUX D’ÉTÉ

Comme vous l’avez constaté, la période estivale a été propice à un certain nombre de travaux qui, au 
cours de l’année, auraiet occasionné une gène pour les habitants.

Chaque fois, ces travaux étaient plus que nécessaires : mise aux normes actuelles, sécurité routière, 
agrandissement de nos structures (la crèche, notamment), économie d’énergie...

A chaque fois, nous avons défendu nos projets et obtenu l’aide de nos principaux partenaires 
institutionnels : l’Etat, le Département, la Communauté d’Agglomération de Cambrai, la Caisse 
d’allocation Familiale. 

Si nous avons obtenu leur soutien et leur confiance, c’est en raison de la qualité de nos projets. C’est 
aussi parce que nous entretenons avec ces instances de bons rapports et que nous travaillons avec eux 
en amont en totale collaboration.

Merci pour leur aide sans laquelle nous ne pourrions pas les réaliser.

Des travaux plus que nécessaires !

Complexe sportif Alain Colas, Espace Saint-Exupéry, la cantine scolaire : 
remise à neuf de l’ensemble des réseaux.
Si vous passez sur les lieux, vous ne verrez pas grande différence... Et 
pourtant, il s’agit d’un grand chantier ! 

Tout d’abord, le remplacement de la chaudière qui datait de 1981 ! Un 
équipement à bout de souffle, devenu peu efficace, très énergivore et 
qui faisait peser le risque permanent d’une panne irréparable.

Ces travaux nous ont amenés à revoir également les systèmes d’aération 
et de ventilation, eux mêmes vieillissants, voire inexistants pour la partie 
vestiaire. Ainsi, des CTA (Centrales de Traitement de l’Air) et des aéro-
thermes ont été changés ou installés sur l’ensemble du complexe. 
Objectif : un air plus sain, une température régulée par secteur, et, à nou-
veau des économies d’énergie. Finies les mauvaises odeurs, sources de 
désagrément pour nos sportifs.
Dernier point à revoir, et pas des moindres : la réfection du réseau d’eau et 

l’installation de nouvelles douches. Un confort essentiel pour les sportifs 
notamment. 

L’ensemble de ces installations est désormais piloté sur un système de 
régulation avec supervision des points chauds (température et planning).

Ces travaux se termineront à la fin du mois. Ils vont offrir un meilleur 
confort aux nombreux usagers de cet espace, à la fois sportif, associatif, 
festif et scolaire. 

Il permet de mettre l’ensemble des bâtiments aux normes actuelles, 
d’économiser l’énergie (chauffage, ventilation, eau chaude). Il est plus 
simple d’utilisation, grâce au pilotage central. Les différentes associations 
n’auront plus à intervenir pour réguler la température, évitant ainsi des 
radiateurs poussés à l’extrême ou des fenêtres grandes ouvertes en hiver.

Ces travaux ont un coût total de 360 000€. 
La commune a bénéficié d’une subvention 

de l’Etat de 119 000€ dans le cadre de la DSIL 
(Dotation de Soutien à l’Investissement Local).
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Les trottoirs 
de la rue 

des Liserons.

« Dos d’âne », 
Voie d’Hermenne... 
Un peu plus doux... 

Des années que les riverains attendaient la réfection des 
trottoirs de la rue des Liserons. Ils ont été réalisés pour 
partie, la seconde partie est programmée pour 2025. 

Ce phasage a été décidé pour des raisons d’obtention 
de subvention. Nous comprenons bien l’impatience des 
riverains concernés, mais il nous faut aussi composer avec 
les réalités économiques.

Les «trois pointes» 
du rond point 

de la rue de Noyelles

Pas très esthétiques et écologiques ces trois pointes 
en macadam autour du rond point fleuri de la rue de 
Noyelles. 

Le macadam a donc été retiré au bénéfice d’une 
désimperméabilisation et d’une végétalisation de ces 
trois installations.

Certes, il aurait été possible de les supprimer totalement... 
Certains adeptes de la vitesse auraient sans doute 
applaudi. Mais, ce n’est pas la solution qui a été retenue. 

Après concertation avec les riverains, il a été décidé de 
maintenir nos trois ralentisseurs en les remplaçant par 
des plateaux, aux normes de la sécurité routière. 

Moins hauts, plus doux (petite pente/surface plate/petite 
pente), ils permettent de favoriser le ralentissement 
indispensable à cet endroit, ils réduisent le bruit 
occasionné (notamment aux passages des bus) et ils 
sont moins agressifs pour les amortisseurs des voitures 
ou motos.
Des passages piétons ont également été réalisés.

* Le saviez vous ? 
Le produit des amendes destiné aux communes  de moins de 10 000 
habitants est réparti par les Conseils Départementaux, sous forme 
d’appels à projet, pour des opérations liées à la sécurité routière.

Une façon de se consoler quand on se « prend une prune ».

Ces travaux pour un coût total de 24 500 € ont 
bénéficié d’une subvention du Conseil Départemental, 
via les amendes de police de 17 400 €. 
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Comme disait la célèbre chanson de Michel Berger : 
« C’est peut être un détail pour vous, mais pour nous, 
ça veut dire beaucoup ». 
Notre micro crèche acquiert le statut de « petite 
crèche ». 

Concrètement, nous passons d’une capacité de 12 
enfants à 18 enfants. 

Il s’agit de l’expression d’un besoin de la part des fa-
milles provilloises. Nous y voyons aussi la reconnais-
sance d’un travail et d’un accueil de qualité de la part 
de notre super équipe des «Marmottons». Et, bien 
entendu, une volonté de la CAF à nous accompagner 
dans cet agrandissement.

C’est donc un nouveau dortoir qui a été aménagé. 
Nous en avons profité pour installer la climatisation 
(bien agréable pour les petits en périodes canicu-
laires). Un nouveau mobilier a également été installé, 
ainsi que de nouveaux jeux de motricité.

Et puis, notre crèche s’est, non seulement agrandie, 
mais elle s‘est également refait une beauté avec de 
jolies peinture. 
Un grand merci à nos équipes techniques qui ont ré-
alisé parfaitement ces travaux durant les fortes cha-
leurs de l’été.

> Le coût total de ces travaux s’élève à 29 150 €, dont 23 300 €  de 
subvention CAF, dans le cadre des Fonds de Modernisation des EAJE 
(Etablissement d’Accueil des jeunes Enfants).

ENFANCE
Micro-crèche devient petite crèche...
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Le SIDEN-SIAN et sa Régie Noréade 
procèdent à la rénovation du réseau 
et des branchements d’eau potable de  
la rue Gabriel Péri et des Écoles.
Durée du chantier : Le chantier est d’une durée 
prévisionnelle de 3 mois 

Modification pour le TUC : 
* L’arrêt « Pyramide » à Proville est reporté à l’arrêt «Ramsès»
* L’arrêt « Havrincourt » à Proville est reporté à l’arrêt « Haute-Borne »
* Dans le sens Proville vers Cambrai, l’arrêt « Mairie » à Proville est reporté à 
l’arrêt « Patinoire ». 

Des retards sont à prévoir.

Modification de la circulation
Plan ci-dessous

NOREADE
Attention travaux et 
désagrément dans le
centre de Proville
Comme vous l’avez vu, Noréade a entamé un 
grand chantier dans le centre de Proville, et 
tout particulièrement dans la rue Gabriel Peri.

Ces travaux sont, certes, contraignants. Ils 
sont néanmoins nécessaires pour rénover les 
canalisations d’eau plus que cinquantenaires. 
La ressource et la qualité de l’eau sont des 
enjeux majeurs aujourd’hui. D’autant que 
Proville, pour partie sur la nappe phréatique, 
est une commune extrêmement sensible en 
la matière.

Alors, prenons notre « mal en patience » et 
disons nous que c’est pour la bonne cause. 

Dès la fin des travaux, Noréade procédera 
a une remise en état de la rue Gabriel Péri. 
Nous en profiterons pour revoir le principe 
de circulation en fonction des remarques 
formulées par les Provillois au cours de 
l’année d’expérimentation.

Les changements après travaux :

CE QU’IL FAUT SAVOIR :

•    Priorité rue Péri aux voitures montantes pour le passage des « écluses ». 
Ceci afin de « casser » la vitesse dans le sens de la descente et donc de l’entrée 
dans le centre bourg.

•    Réaménagement du carrefour Rue d’Havrincourt/Mallet/Péri par
l’installation d’un ralentisseur central (doux). Création de quatre passages 
protégés pour piétons. Maintien du miroir. Suppression des stops remplacés 
par une priorité à droite.

•    Réhabilitation des peintures de marquage au sol rue Péri.

•    Peintures vertes sur les passages écluses en voie cyclable.
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LES HAUTS-DE-PROVILLE, le chantier continu
Si vous passez en haut de la Route de Paris, vous avez sans doute vu le chantier des « Hauts de Proville » 
avancer. 

Comme cela était prévu, celui ci devrait s’achever pour le premier semestre 2025. 

Ce sont quelques 75 logements locatifs qui seront proposés, dont une quinzaine pour les seniors (logements 
adaptés).

POULAILLER ET JARDIN PÉDAGOGIQUE

On en parlait dés la fin des travaux de l’école. Le projet est aujourd’hui bien 
avancé. En concertation avec les enseignants et l’association des Jardins 
Familiaux, un potager pédagogique va être aménagé à l’école, le temps de 
se concerter sur les différents espaces et sur la configuration de l’ensemble. 
Car, créer un potager n’est pas une mince affaire, surtout quand il s’agit de 
l’utiliser pour un usage pédagogique.

Une belle façon de sensibiliser nos enfants aux légumes de qualité et, ainsi, 
améliorer leur alimentation et leur santé.

Le poulailler est installé. Il nous a été offert par une entreprise Provilloise 
que nous remercions chaleureusement (nous ne pouvons pas la citer dans un 
magazine municipal).
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EXTENSION DU CONSEIL MUNICIPAL JEUNE

• Le Conseil Municipal des Enfants devient 
Conseil Municipal des Jeunes 

Depuis maintenant deux ans, nos jeunes sont 
totalement impliqués dans la vie communale.

Les 12 élus, scolarisés en CM1 et CM2 sont au cœur 
de la prise de décision. 

Fiers de la mission qui leur a été confiée, ces élus 
en demandent aujourd’hui davantage. En effet, ils 
grandissent et souhaitent poursuivre leur mandat. 

C’est pour cela que le Conseil Municipal « des adultes 
» a voté le 25 juin dernier la création d’un Conseil 
Municipal des Jeunes qui accueillera dorénavant, en 
plus des 12 élus en CM1 et CM2, les collégiens. 

Les conditions pour être élu sont simples : être 
scolarisé au collège (de la 6ème à la 3ème) et 
habiter Proville. 

Pour celles et ceux qui souhaiteraient rejoindre 
cette belle aventure et vivre l’expérience du Conseil 
Municipal des Jeunes, n’hésitez pas à contacter 
Aymeric DOLLÉ, Conseiller Municipal délégué à 
l’Animation et à l’Implication des Jeunes à l’adresse 
suivante : aymericdolle.mairie@proville.fr

Vous pourrez également vous procurer un dossier 
de candidature en Mairie, durant les horaires 
d’ouverture.

Toi aussi tu as ton mot à dire pour Proville ! Rejoins 
le Conseil Municipal des Jeunes !

• L’été des jeunes provillois : soleil et 
bonne humeur ! 

Nos structures jeunesses ont une nouvelle fois 
accueilli de nombreux jeunes cet été.
 
Des enfants de Proville, Noyelles-sur-Escaut, 
Cantaing-sur-Escaut et d’ailleurs ont bénéficié 
d’activités diverses et variées proposées par une 
équipe d’animation plus motivée que jamais. 
C’est grâce à leur implication que plus de 115 
jeunes se divertissent durant leurs vacances.

Comme les étés précédents, plus de 25 jeunes 
se sont retrouvés quotidiennement au QG des 
Ados. 

Une nouvelle fois, leurs animateurs leur ont 
concocté un programme liant le sport, la culture 
et le divertissement ! 

Les enfants et les ados se sont réunis le 26 juillet 
dernier pour la traditionnelle Fête du Centre. 

Une nouvelle fois, nous tenions à saluer 
l’implication des jeunes dans l’organisation de 
cette fête, toujours synonyme de réussite à 
Proville. Au programme : danses, stands de jeux 
et barbecue ! 



• Séjour itinérant 2024 : en voiture les 
jeunes !

Du 19 au 29 août, 24 jeunes ont fait leurs valises 
et ont pris la route vers la Vendée pour un séjour 
exaltant ! 

Avant de rejoindre le Pays de la Loire, un petit arrêt 
au Zoo de Beauval et au Château de Chambord 
était nécessaire afin qu’ils en aient plein les yeux ! 

Au programme de cette riche aventure entre 
copains : des sensations fortes à O’Gliss Park et 
O’Fun Park, des ados émerveillés au Puy du Fou 
grâce au parc et à la Cinéscénie, une compétition 
au bowling, et un détour par Poitiers afin de se 
rendre au Futuroscope. 

En plus de ces différentes activités planifiées, ils 
ont également profité d’activités proposées par 
nos animateurs ! 

Comme les séjours précédents, ces dix jours ont 
permis aux jeunes de clôturer leurs vacances de 
la plus belle des manières, avec des visages on ne 
peut plus souriants et des souvenirs plein la tête !

Nous tenions à remercier l’association « Roulez 
Jeunesse ! » qui a financé une partie de ce beau 
séjour.

Zoo de Beauval - Bowling - Chambord - 
Puy du Fou - Baignade - Jeux etc... 
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RETOUR SUR UN ÉTÉ EN FOLIE
> Le moins que l’on puisse dire 
c’est que Proville a connu un été 
de folie. Dès la fin juin, le ton était 
donné avec Proville en Musique. 

• Proville-les-Bains

Encore une édition mémorable, sous le 
signe d’Aloha, danses traditionnelles, 
groupes exotiques, soirée DJ des îles... 
Tout était réuni pour une très belle fête 
en ce début d’été.

Un grand merci aux associations qui 
chaque année répondent présentes 
et contribuent au succès de Proville 
les Bains. Un beau lieu de rencontre et 
de convivialité comme on les aime à 
Proville !

• Fête de la musique, faites de la musique 

Soucieux de retrouver l’esprit d’origine de la fête de 
la musique, cette nouvelle édition de « Proville en 
musique » était dédiée aux talents provillois.

En avant soirée, nos associations locales ( la Chorale 
de la Clef des Chants, Monte le Son, l’Harmonie 
municipale) se sont produits tour à tour sur la place 

de la mairie puis nous avons assisté à un spectacle 
original monté par 6 chanteurs Provillois. 
Ces derniers ont été accompagnés par 6 
instrumentistes professionnels placés sous la 
houlette du célèbre Cyrille Gabet.

Pari réussi, ce fut un véritable show dont nous nous 
souviendrons.



• Au Bord de L’Eau

Quatrième édition et toujours un grand succès. 
Cette fois nous étions au cœur de l’été. Il faisait 
beau et chaud ! Les nombreux promeneurs ont 
pu admirer le travail incroyable des 18 chiens 
terres neuves, chiens sauveteurs d’exception. Au 
programme, pédalo, tricycles nautiques, concerts, 
promenade en poney, maquillage et sculpture sur 
ballon.

Encore un beau moment qui se renouvellera 
l’année prochaine.

 
 > Détail des subventions obtenues pour les différents travaux et   
 manifestations évoquées dans ce journal :
 • Chauffage et ventilation Centre Colas/Saint Exupéry
    Subvention DSIL (Etat) : 119 000 €
 • Ralentisseurs Voie d’Hermenne
    Conseil Départemental (amendes de police) : 17 400 €
 • Agrandissement de la micro-crèche
   CAF (fonds de modernisation EAJE) : 23 000 €
 • Rues des Peupliers, Jacinthes, Liserons
    Conseil Départemental (ADVB) : 14 600 €
 • Au bord de l’eau
 Communauté d’Agglomération de Cambrai : 3000 €

 Soit 177 000 € de subventions

Le 21 septembre prochain se tiendra, pour la 
première fois à Proville, salle Saint-Exupéry, un 
salon dédié aux séniors et aux personnes en 
situation de handicap. 

Organisé par l’association Clic-Entour’âge, ce 
salon de l’autonomie a pour but de faciliter 
les rencontres entre les professionnels, les 
associations, et les particuliers à la recherche 
d’informations pour eux ou leurs proches.

Des démonstrations (danse adaptée, gym douce, 
chorale…) animeront la journée. Le soir, vous 
aurez même la possibilité d’assister gratuitement 
à une conférence sur la maladie d’Alzheimer puis 
à un concert hommage à Edith Piaf au lycée St-Luc 
de Cambrai. 

Alors venez nombreux pour découvrir les diverses 
solutions offrant à chacun la possibilité de vivre 
une vie plus indépendante et épanouissante.

11

> 21 SEPTEMBRE - Salon de l’autonomie - Espace Saint-Exupéry
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INFOS DIVERSES

La collecte des déchets 
verts reprend chaque 

semaine jusqu’au 
19 novembre inclus. 

ATTENTION toutefois, 
interruption de la collecte 

les semaines 45 et 46 
(du 4 au 15 novembre). 

COLLECTE 
DES DÉCHETS 

VERTS

CCAS
Vous avez 70 ans ou plus ? 

Votre inscription sur les listes 
électorales vous permet de 
recevoir le Cadeau des aînés 
distribué en fin d’année et 
d’être invité au Repas de prin-
temps.

Si vous venez d’arriver à Pro-
ville ou que vous n’en avez 
jamais bénéficié, vous êtes 
invités à vous faire connaître 
en mairie le plus rapidement 
possible.

•Du coté de la CAC...
Gratuité des transports en 
commun pour les collégiens
Ça faisait un certain temps que le projet était envisagé. Cette 
fois, c’est fait. Les transports en commun (TUC) sont gratuits 
pour les collégiens.

Une décision qui répond à plusieurs constats et objectifs :
* La gratuité du samedi se révèle plutôt positive avec une 
augmentation significative de voyageurs.
* Les lycéens bénéficiaient déjà de la gratuité, via le Conseil Régional Hauts de France.
* L’économie pour les foyers est appréciable.
* L’habitude de privilégier les transports en commun se prend dés l’entrée au collège. Les jeunes seront sans doute 
moins « voiture », réduisant ainsi l’empreinte carbone globale et l’encombrement exponentiel des centres villes.

•Ouverture de la maison de 
la Mobilité au Pôle Gare
Vous y trouverez toutes les informations nécessaires pour 
vous déplacer. Vous pourrez louer des vélos (électriques ou 
non). 
Dans certaines conditions, vous pourrez également louer 
une voiture pour faciliter votre recherche d’emploi.
Vous trouverez également l’accueil des Transports Urbains 
du Cambrésis et d’un Conseiller CAC aux mobilités ;
Tel : 03 27 72 40 00 - https://www.agglo-cambrai.fr/nos-missions/transport

NOUVEAU

• Parking Bois des Sources.
Un nouveau parking a été aménagé au Bois des sources. 
Une quinzaine  de places herborées permettent ainsi aux promeneurs de se garer tranquillement.
L’entrée se fait côté « Résidence Bertrand ».

• Une micro crèche ouvre ses portes sur les « Hauts- 
de-Proville », Avenue de Paris.
Ô P’tit Valou est maintenant ouvert. Cette crèche privée accueille les petits dans un local flambant neuf. Elle se situe 
à côté de la future Résidence des « Hauts de Proville ». 
N’hésitez pas à les contacter  au : 07 66 85 37 26 / contact@optivalou.com

Les places de parking sont à tout le monde....
Bien sûr, il est plaisant de penser que la place de parking devant chez soi est à nous et rien qu’à nous... Il n’en est 
rien, sauf exceptions (réservé handicapé, réservé commerce...). 

Les places de parking sont dans le domaine public, et, par définition, à tout un chacun.

Une petite précision qui devrait éviter quelques conflits parfois bien inutiles et fâcheux.

Evidemment, il est interdit et incivil de se garer devant une sortie de propriété et/ou de garage !

De même, évitons les voitures « tampons » qui gênent ou inquiètent les riverains, l’espace public n’est pas non plus 
un garage longue durée à ciel ouvert !

IL FAUT QU’ON VOUS LE DISE :

MARCHÉ DE NOËL
Inscrivez-vous dès maintenant au Marché de Noël des 7 et 8 décembre !
Proville recherche pour son Marché des créateurs provillois : bijoux, tableaux, porcelaine, objets divers ...
Uniquement du «fait maison».

Postulez dès maintenant ! (emplacement gratuit)

Retirez le dossier d’inscription et le règlement intérieur à l’accueil de mairie ou téléchargez-les  sur le site : 
http://proville.fr - Date limite d’inscription le 1er novembre / Renseignements en mairie au 03 27 70 74 74


